
Présentation du 
règlement 
d’intervention pour 
plus d'égalité,
moins de 
discriminations et 
plus de solidarité



L’écriture Facile à Lire et à Comprendre (F.A.L.C.) :

L'écriture F.A.L.C. aide tout le monde à comprendre les 

textes plus facilement

C'est une méthode pour rendre l'information simple et 

claire



L’écriture Facile à Lire et à Comprendre (F.A.L.C.) :

Elle est utile pour les personnes avec des difficultés 

intellectuelles, mais aussi pour d'autres personnes comme 

celles qui ont des problèmes de lecture, les personnes âgées 

ou celles qui ont du mal avec le français

Tout le monde peut utiliser cette méthode



Qu’est ce qu’un règlement d’intervention ?

C’est un document qui explique comment faire pour donner 

de l’argent à des associations ou à des groupes



Ce dont nous allons parler aujourd'hui, en 2 parties

1. L'histoire du règlement d’intervention pour être plus 

juste et aider les autres, et pourquoi nous devons le 

changer

2. Ce que nous voulons faire avec le nouveau règlement 

d’intervention



1. L'histoire du règlement d’intervention pour être 
plus juste et aider les autres, et pourquoi nous devons 
le changer

• Pourquoi devons-nous changer le règlement d’intervention?

• Nous allons parler de comment les femmes et les hommes ne 

sont pas traités de la même manière

• Nous allons parler de comment certaines personnes sont traitées 

différemment



1. L'histoire du règlement d’intervention pour être 
plus juste et aider les autres, et pourquoi nous devons 
le changer

• Nous allons parler de comment nous aidons les gens à 

avoir assez de nourriture

• Ce que nous avons fait en 2022 pour être plus justes et 

aider les autres



2. Ce que nous voulons faire 
avec le nouveau règlement 
d’intervention

• Nous voulons être plus justes et ne 

pas traiter les gens différemment

• Nous voulons aider les associations 

qui aident les autres



1. L'histoire du 
règlement 
d’intervention pour 
être plus juste
et aider les autres,
et pourquoi nous 
devons le changer



Ce que nous avons fait avant

• En 2017, nous avons signé un important papier qui dit que les 

femmes et les hommes doivent être traités de la même manière 

partout

• Le 26 juin 2017, nous avons voté le premier règlement 

d’intervention pour lutter contre les gens qui traitent mal les autres 

et pour aider les autres

• En 2018, nous avons commencé un grand plan pour rendre la 

Nouvelle-Aquitaine plus juste pour tout le monde



Pourquoi un nouveau règlement 
d’intervention ? 
Le sujet du sexisme

Il y a encore beaucoup de sexisme 

en France, cela veut dire que les 

gens ne traitent pas les femmes et 

les hommes de la même manière. 

C'est un problème.



Pourquoi un nouveau 
règlement d’intervention ?
Les violences contre les femmes

Beaucoup de femmes sont maltraitées. En 2022, 

on dénombre 40 victimes d’homicides, tentatives 

d’homicides ou coups et blessures mortels au 

sein du couple en Nouvelle-Aquitaine.

Les policiers et les gendarmes ont eu 

connaissance de 17 833 cas de violences faites à 

des femmes.



Pourquoi un nouveau 
règlement d’intervention ?
Les règles, un problème d’argent 
pour beaucoup de femmes

Beaucoup de femmes n'ont pas assez 
d'argent pour acheter des protections 
pour leurs règles. Cela touche entre 1,5 et 
2 millions de femmes. 

Nous devons aussi apprendre aux jeunes 
filles comment utiliser ces protections.



Pourquoi un nouveau 
règlement d’intervention ?
La discrimination, un gros problème

La discrimination, c'est quand on traite 
mal quelqu'un à cause de sa différence. 

En 2021, beaucoup de personnes en 
France pensaient qu'il y avait de la 
discrimination envers les personnes 
différentes.



Pourquoi un nouveau règlement 
d’intervention ?
Les personnes handicapées sont 
souvent victimes de discrimination

Une fois sur cinq, quand une personne 

se plaint de discrimination, c'est une 

personne handicapée.



Pourquoi un nouveau règlement 
d’intervention ?
Les actes méchants envers certaines 
personnes

En 2021, la police a noté 12 500 actes 
méchants à cause de la couleur de peau, 
du pays d'origine ou de la religion des 
personnes. 

Il y avait plus d'actes méchants envers les 
personnes LGBT+.



Pourquoi un nouveau 
règlement d’intervention ? 
De plus en plus de personnes se 
sentent maltraitées

En 2019-2020, 18 % des personnes 

de 18 à 49 ans disaient qu'elles 

étaient maltraitées ou discriminées.

C'est plus qu'en 2008-2009. 

Surtout, les femmes disent qu'elles 

sont plus discriminées.



Pourquoi un nouveau règlement 
d’intervention ?
La nourriture pour tous

Parfois, certaines personnes n'ont pas 

assez à manger. Cela s'est aggravé 

pendant la maladie COVID. 

Surtout pour les personnes seules et 

les jeunes.



Pourquoi un nouveau règlement 
d’intervention ?
La nourriture pour tous

Beaucoup plus de gens ont demandé 

de l'aide pour la nourriture. Ce nombre 

a augmenté de 21% entre 2019 et 

2022. 

Les associations aident de plus en plus.



Pourquoi un nouveau règlement 
d’intervention ?
La nourriture pour tous

En 2021, la moitié des personnes qui ont 

demandé de l'aide pour la nourriture ne 

l'avaient pas fait en 2020.                               

10% ont commencé à demander à cause 

de la maladie COVID. 

44% étaient des personnes qui venaient 

d'autres pays.



Pourquoi un nouveau règlement 
d’intervention ?
La nourriture pour tous

Beaucoup d'étudiants ont également 

demandé de l'aide pour la nourriture. 

83% ont commencé à demander depuis 

mars 2020. 

20% ont demandé à cause de la maladie 

COVID. 

80% venaient d'autres pays.



Comment nous avons fait le nouveau règlement 
d’intervention ?

• Nous avons regardé ce que nous avons fait depuis 2017 pour être 

plus justes et aider les autres

• Nous avons regardé comment le monde a changé

• Nous avons parlé à beaucoup de personnes et d'associations 

différentes qui travaillent sur différentes choses (comme 

l'éducation, la santé, les transports…)

• Le règlement d’intervention aide d'autres plans. Par exemple, Néo-

Terra qui est un plan pour aider la planète



2. Ce que nous 
voulons faire avec 
le nouveau 
règlement 
d’intervention



Ce que nous voulons faire 

Être justes

Ne pas traiter les gens différemment

Aider les autres



Ce que nous allons faire

Nous allons travailler avec des associations et des groupes pour 

répondre aux besoins de tout le monde



En premier, aider tout le monde à être égal et à ne 
pas être maltraité

• Aide pour être juste et équitable :

Nous voulons aider tout le monde à être traité de la même 

manière, que vous soyez une femme ou un homme. 

Nous voulons aussi aider à stopper les mauvais traitements 

à cause du genre



En premier, aider tout le monde à être égal et à ne 
pas être maltraité

• Nous nous occupons des problèmes particuliers :

Nous regardons de près les problèmes liés au genre, comme 

quand les filles ne peuvent pas se payer des protections 

lorsqu'elles ont leurs règles



En premier, aider tout le monde à être égal et à ne 
pas être maltraité

• Nous nous occupons des problèmes particuliers :

Nous portons aussi une attention spéciale à ceux qui 

peuvent rencontrer des obstacles en raison du sexe de la 

personne, du handicap, du pays d'origine, ou de 

l’orientation amoureuse



Le dispositif 1 : Aider toute l’année à lutter contre les 
discriminations et la violence

• Nous voulons aider les associations qui travaillent pour 
l'égalité et contre la violence et les discriminations.               
Elles doivent être en Nouvelle-Aquitaine

• Ces associations doivent faire des activités tout au long de 
l'année pour accueillir, aider, prévenir, étudier et informer 
les personnes qui sont victimes de discriminations ou de 
violence



Le dispositif 1, comment ça marche ?

• Nous voulons travailler plus avec ces associations pour que 

plus de projets apparaissent, surtout là où il n'y en a pas 

beaucoup

• Les associations peuvent demander de l'aide à tout 

moment, et nous ferons aussi des appels à projets pour 

encourager des nouveaux projets sur des sujets importants 

ou dans des endroits où il n’y en a pas beaucoup



Le dispositif 1, comment ça 
marche ?

 
Nous pouvons donner jusqu'à 40%  

du coût des activités de l'association

Nous pouvons donner jusqu’à la 

moitié des achats si l'association veut 

mettre de l’argent dans quelque 

chose d’important et durable



Le dispositif 2 : des événements pour informer et 
expliquer

Nous voulons soutenir des événements spéciaux ou des 

projets nouveaux pour aider les gens à être informés et 

lutter contre les discriminations et les violences

Ces projets peuvent venir de différentes activités comme la 

culture, le sport, l'éducation...



Le dispositif 2 : qui peut le demander ?

Les associations ou groupes qui travaillent dans ces 

domaines et qui sont en Nouvelle-Aquitaine

Nous voulons surtout aider les projets dans les zones 

rurales, les endroits où les gens n'ont pas beaucoup 

d'argent, ou les endroits où il n'y a pas beaucoup de 

structures pour aider



Le dispositif 2, comment ça 
marche ?

Les associations et les groupes peuvent 

demander de l'aide à tout moment, et 

nous ferons aussi des appels à projets 

pour encourager des nouveaux projets 

dans des endroits où il n’y en a pas 

beaucoup.



Le dispositif 2, comment ça 
marche ?

 
Nous pouvons donner jusqu'à 40% du 

coût des activités de l'association

Nous pouvons donner jusqu’à la moitié 

des achats si l'association veut mettre 

de l’argent dans quelque chose 

d’important et durable



Le dispositif 3 : soutenir les 
associations qui aident les autres

Nous aidons des associations qui 

donnent de la nourriture aux gens 

qui en ont besoin



Dispositif 3 : qui peut le demander ? 

Ces associations sont choisies par la Région 

Nouvelle-Aquitaine (Pacte alimentaire 

2021-2025) et sont dans notre région

Nous voulons surtout que ces associations 

travaillent ensemble et nous disent ce dont 

elles ont besoin, comme de nouveaux 

équipements par exemple



Dispositif 3 : Comment ça 
marche ?

Nous pouvons aider à payer jusqu'à 

40% des coûts pour faire fonctionner 

l’association

Nous pouvons aider à payer jusqu’à la 

moitié des achats qui durent longtemps 

comme des équipements


